

הדף

LA HOJA 949

BASTA DE EPIDEMIA

LA HOJA 950

QUIEN DA o RECIBE

LA HOJA DE ELAD 579

¿ LA LLAVE ?

¡BASTA A LA EPIDEMIA!

Después de la anulación del decreto de Haman en forma milagrosa, y que Ajashverosh ordena a los iehudim a vengarse de los que buscaron su mal, todos los pueblos sintieron temor de los iehudim, honrando al pueblo de Israel, dice el rab hagaon **Arie Shejter** ztz"l.

Por el camino de la Tora, es posible levantar y conducir una casa, con grandes satisfacciones y alegría de vivir.

Es sabido, que los rabinos ashkenazim de Ierushalaim, decretaron la prohibición de utilizar instrumentos musicales en los casamientos, en recuerdo a la destrucción del Beit Hamikdash.

Este decreto fue aceptado por las congregaciones provenientes de Europa, que fueron estrictas en las bodas de Ierushalaim, y no usar más de un instrumento musical.

Hay quienes dicen, que debido a que no tenemos el Beit Hamikdash, está prohibido escuchar música durante todo el año. Decenas de años atrás, aparecieron personas que no escucharon a los sabios, y organizaron eventos con conjuntos musicales que tenían gran cantidad de instrumentos.

Entonces, ¿qué puede hacer un hijo para no pecar? La juventud se deja arrastrar con la magia de la música...

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 079 575 7924 \ 050 583 7236

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa *Aleha Hashalom*

Iemima Bat Abraham Avinu *Aleha Hashalom*

Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías *Aleha Hashalom*

Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Un iehudi justo y muy inteligente, llamado rabi **Meir Cohen** tzt"l, yerno del gaon, rabi **Iehuda Shapira** tzt"l, organizó, cada dos o tres semanas, una "Hajnasat Sefer Tora" (el ingreso de un Sefer Tora al Beit Hakneset) con música, y otros eventos festivos, también con música...

Así le pudo dar a los jóvenes, que cuidan la Tora y los preceptos, mucha música "Kasher", para que no necesiten dejarse arrastrar por la música prohibida. Y así salvó muchas almas de una caída segura...

También nosotros, como padres, debemos crear un ambiente de alegría en nuestras casas. Si le decimos a un hijo: "hay que preparar las clases, es necesario saber el material, tienes que traer buenas notas... ¡cómo!, ¿todavía no estudiaste?", esto provocará un cansancio en el niño (o el joven), y ese cansancio llevará a la negación...

Pero, si sabemos cómo incentivarlo, todo se verá diferente, interesándonos en sus cosas: ¿qué estudiaron hoy?, ¿tienes una buena novedad en Tora?, explícame algo de lo que estudiaron, ¡cuánta sabiduría te dio Hashem, Ishtabaj Shemo!, ¡qué mérito que tengo con un hijo como tú!, toma cinco pesos y guárdalos, sólo por la satisfacción que me da el saber que entiendes tan bien la Tora...

Dice la Guemara, en el tratado de Berajot (hoja 17a): la garantía que Hakadosh Baruj Hu le dio a las mujeres, es más grande que la dada a los hombres.

Y Rab le preguntó a rabi Jia: ¿cuál es el mérito de las mujeres?, que llevan a sus hijos al Beit Hakneset, envían a sus esposos al Beit Hamidrash, y esperan a sus esposos hasta que vuelven del Beit Hamidrash.

Otra pregunta formula la Guemara: ¿de dónde las mujeres tendrán el mérito por la Tora?, y contesta que el mérito se lo ganan porque ellas llevan a sus hijos al Talmud Tora y esperan a que sus esposos vuelvan del Beit Hamidrash. Y podemos preguntar: ¿acaso éste es el mérito?, ¿con una cosa tan sencilla como llevar a los niños al Talmud Tora, alcanza para "ganarse" la Tora?

La respuesta: depende de cómo llevan a sus hijos al Talmud Tora. Si los envían a la escuela para librarse de ellos, para poder salir de compras y hacer otras cosas con tranquilidad – en verdad esto no tendrá ningún mérito.

La cosa cambia cuando la madre envía a su hijo al Talmud Tora, rezando para que sus ojitos no vean ninguna cosa impura en el camino, que no se junten con él amiguitos no buenos, que el niño esté tranquilo y pueda concentrarse en su estudio para poder estudiar dignamente, que el rebe le tenga paciencia y lo incline hacia las buenas acciones... Que Hakadosh Baruj Hu le dé al niño inteligencia y sabiduría para entender nuestra sagrada Tora, y también para que, después de entender, no se sienta superior a los demás, junto a otros pedidos similares y tan nobles...

Ahora sí podemos decir que el mérito de la madre será muy grande, y tendrá una “parte” importante y visible en la Tora de su hijo...

Otra cosa que debemos entender, es lo valioso que será que la mujer espere a su esposo cuando regresa del estudio. Si tiene un marido con mucha constancia en el estudio, que regresa a su casa a las dos o tres de la madrugada, ¿por qué ella tendrá que esperarlo tanto tiempo?... Podría poner un bonito mantel sobre la mesa, la comida a fuego lento para que se mantenga caliente, e irse a dormir...

Haremos una explicación sencilla: nuestros sabios, de bendita memoria, nos enseñaron (Pirke Avot 2,8): *si estudiaste mucha Tora, no creas que has hecho algo tan bueno para ti, porque para esto fuiste creado...* Al hombre que estudió Tora no le corresponde honor e importancia, porque toda la finalidad de su llegada al mundo es para ocuparse de la Tora.

Desde niños nos enseñan a alejarnos de una cualidad despreciable: la soberbia. Pero si un estudiante de Tora llega a su casa, y ve que tampoco su esposa lo valora, ni presta atención a sus esfuerzos por estudiar Tora, se le terminarán sus fuerzas y el empuje para seguir adelante. Desde luego, este hombre debe conducirse con humildad, pero la esposa deberá ser su “Ezer Kenegdo” (la ayuda en su contra), y recibirlo con una sonrisa de apoyo y reconocimiento, diciendo a boca llena (no de comida, sino de sentimiento): ¡qué gran mérito tengo al tener un esposo como tú!...

Esto le dará un nuevo empuje para seguir con su estudio, y por consiguiente, la mujer tendrá el mérito del estudio de la Tora de su esposo, que ella incentiva, también con su esfuerzo...

Esto es lo que dijo Shlomo Hamelej (Mishle 14,1): *la sabiduría de la mujer, construye su casa.*

Dijeron nuestros sabios, en el Midrash (Bamidvar Raba 18), que cuando David Hamelej vio que cada día morían cien jóvenes de Israel, estableció que se reciten, todos los días, cien bendiciones, y con ellas se detendría la epidemia... Y hay una señal en el versículo (Devarim 10,12): *y ahora, Israel, qué (“Mah”) te pide Hashem, Tu D-s... no digas qué (“Mah”) sino cien (“Meah”).*

Hace tiempo, falleció una mujer joven, de treinta y nueve años, que tenía once niños. Su suegro la homenajeó con palabras maravillosas:

Todas las noches, cuando acostaba a los niños, se sentaba junto a ellos durante cuarenta minutos, y les contaba relatos de nuestros sabios, diciendo palabras de Tora, no un día o dos, sino todos los días.

Cuando se acercaba Purim – les contaba sobre los Midrashim de Purim, cuando se acercaba Pesaj – relatos sobre Jag Hapesaj, y así cuando se acercaba cada festividad.

Los niños estaban acostumbrados a este tipo de relatos.

Y tanto estaban acostumbrados, que cuando alguno de los niños escuchaba algún Midrash, decía con inocencia: mamá nos contó que esto está escrito en el Talmud Ierushalmi...

Cada noche, cuando terminaba de hablarles sobre cada tema, decía junto a ellos: “Ajeinu Col Beit Israel...”, leían el “Keriat Shema”, y podía verlos cómo se quedaban dormidos con una sonrisa de paz en sus rostros.

Ella acostumbraba decir: de la forma en que acuestas a los niños, así se levantarán en la mañana... Si se acuestan a dormir como las personas, se levantarán como personas. Si se acuestan a dormir con un alma iehudia, se levantarán con un alma iehudia...

Durante un año y medio esta mujer estuvo enferma, y desde el primer momento los doctores le informaron que sus posibilidades de vivir eran nulas. Pero ella no se “rompió”, y siguió conduciendo su casa con gran sacrificio. Criando a sus niños con optimismo, trayendo invitados a su casa con alegría, como si nada sucediera.

En sus últimos días, ella comentaba que en esos tiempos se podía ver que personas jóvenes dejaban este mundo. Por eso pidió de las personas, realizar una “donación” de cien bendiciones...

Donaciones para huérfanos y viudas es algo a lo que ya estamos acostumbrados, y hacemos continuamente. Ahora llegó el momento de hacer una “donación” de **cien bendiciones, para detener la epidemia...**

Ella pidió que se impriman papeles pequeños con el siguiente texto:

¡Digamos Basta a la epidemia!

Recibo sobre mí recitar cien bendiciones cada día...

Una de las cosas fundamentales que debemos cuidar en el momento de bendecir es, pensar y concentrarnos en las palabras que salen de la boca. No bendecir mientras hacemos otra cosa, sino detener nuestra corrida en la vida por un instante, y concentrarnos en cada palabra...

El gran despertar que esta mujer provocó, debería penetrar hasta nuestros huesos. Que cada uno de nosotros haga lo posible, con todas sus fuerzas, para concentrarse en el momento de bendecir.

Si decimos siempre “Asher Iatzar” como es debido (y no como dicen nuestros sabios, que a veces parece que estamos diciendo “Tefilat Haderej”, *la oración del camino*), si decimos “Bore Nefashot” sin olvidarnos, podemos llegar con tranquilidad a pronunciar cien bendiciones al día, y bien dichas, con la concentración debida...

Y en nuestros días, en los que llevamos ya un año con esta epidemia, que se llevó a muchos de nuestros seres queridos y conocidos, sabemos que es necesario hacer algo, algo espiritual, algo para poder pedirle a nuestro Creador, que de una vez por todas, termine con esta epidemia...

Arieh Shaag.

QUIEN DA – QUIEN RECIBE

Y sabrán que Yo Soy Hashem, Su D-s, que los saqué de la tierra de Egipto para reposar entre ellos
(Shemot 29,46)

Pero rabi Abraham dijo, que no los saqué de la tierra de Egipto solamente para reposar entre ellos, sino para (Shemot 3,12) servir a Hashem sobre este monte, y explicó de una forma bonita. Entonces, en esto hay un gran fundamento, ya que simplemente, podemos ver, que la Divinidad en Israel es necesaria para el pueblo y no para el Cielo. Pero (y en verdad) se ve en lo que está escrito (Ieshaiahu 49): Israel, que se embellece en Ti... (Ramban)

Entendemos de las palabras del Ramban, dice el rab hagaon **Simja Zizel Broida** ztz"l, en su libro "Sam Derej", que al parecer, cuando la Divinidad reposa en Israel, resulta ser una necesidad o una finalidad del Cielo – sólo para Hakadosh Baruj Hu.

Así también se explican las palabras de Rabenu Bejaie: diremos que la salida (de Egipto) fue para que Hashem repose entre ellos, ya que, si no hubiera sido para esto, no los habría sacado. **Y esto muestra que es una necesidad del Cielo que la Divinidad repose en Israel, y no la necesidad del pueblo...**

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 079 575 7924 \ 050 583 7236

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa *Aleha Hashalom*

Iemima Bat Abraham Avinu *Aleha Hashalom*

Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías *Aleha Hashalom*

Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

***Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.***

En la perashat Haazinu, el Ramban escribió algo similar: y ya señalé en la creación del hombre, algo muy elevado y oculto, es necesario que seamos para El, Su Pueblo, y que El sea para nosotros, nuestro D-s, como está escrito (Ieshaiahu 43) *todo lo creé en Mi Nombre, y para Mi Honor fue creado.*

Todo esto nos obliga a una profunda reflexión, dice el rab hagaon **Iaacov Israel Hacoheh Baifus** Shlita, ¿qué significa que Hashem necesita que la Divinidad repose en Israel?

Y otra cosa que haría falta comprender, ¿qué implica decir que debemos ser para El un Pueblo y que El sea para nosotros un D-s?

De la misma forma, y figurativamente, que por medio de Israel, “sea alabado Su Nombre Grande en el Cielo”, y también “cuando yo le reconozco (o le agradezco), será agradable para El”.

Y si entendemos en las palabras del Ramban, sobre una necesidad del Cielo que repose la Divinidad sobre Israel, esto será una contradicción a sus propias palabras en el precepto de “enviar a los pichones del nido” (Devarim 22), donde, *Jas Veshalom*, diríamos que para Hakadosh Baruj Hu hay una necesidad y una finalidad en el cumplimiento de los preceptos de parte de las personas. Ya que, en verdad, el cumplimiento de los preceptos son, absolutamente, nuestra necesidad...

Me parece poder explicar esto, en la forma que el mundo se conduce cuando una persona entrega una cosa a otra, que puede hacerse de dos formas:

Una, el que da le hace un regalo al que lo recibe.

La segunda, cuando el que recibe el regalo es un hombre importante, y la aceptación del regalo se considera como “recibir”, para el que entrega el regalo, o sea, será un honor para él, que la persona importante acepte su humilde regalo.

Con lo cual, **la finalidad de la Creación es “regalar” satisfacción y bondad a las personas.** Y por cuanto, que Hakadosh Baruj Hu quiere, con toda Su Bondad y todo Su Favor hacer el bien en forma multiplicada, por esto, no solamente que nos da un regalo gratuito de Bendición y todo lo bueno, sino que **agrega y multiplica Su Bondad, creando una realidad maravillosa, como si fuera, que para El es agradable recibir el “regalo” de las personas.** Y esto se manifiesta, en nosotros, con el canto, la alabanza y la bendición a Su Nombre Itbaraj.

Así, hay una entrega y una bondad sin límite, cuando el Rey, Rey de Reyes, acepta recibir la alabanza de las personas...

Este Favor maravilloso, representa un honor y una grandeza sin medida, que se le dio a las personas.

Se compara con un rey, al que le cantan y lo alaban un grupo de personas que viven entre la basura. No sólo que no será un honor para este rey, sino también un gran desprecio...

Solamente si gente distinguida le canta y lo alaba, se considerará un honor para el rey... Entonces, **qué grande es el mérito y el honor que Hashem nos da, cuando permite y acepta que lo alabemos y le cantemos...**

¿Existe un honor más grande que éste?

Y podemos decir más – el Favor de darnos la posibilidad de cantar y alabar a Hashem, se multiplica cuando la persona es la que **conduce todos los cantos y todas las alabanzas de todas las creaciones**. Como encontramos en las palabras de nuestros sabios, en el tratado de Julin (hoja 91b): los Angeles no pueden entonar sus cantos en el Cielo hasta que Israel entonen sus cantos y alabanzas en la tierra...

Y en el Midrash encontramos que, Iehoshua detiene el sol en Guivon, ¿y cómo lo consigue?, ordenándole al sol que haga silencio y deje de cantarle al Creador...

Porque la finalidad de la Creación, es cantarle a Hakadosh Baruj Hu, y las personas son quienes conducen los cantos y las alabanzas de toda la Creación.

De acuerdo a esto, dijo David Hamelej (Tehilim 8,7): *lo hiciste señor de las Obras de Tus Manos, todo lo pusiste debajo de tus pies*, con esto no vamos a decir que el hombre gobierna la Creación y que tiene el poder para hacer con ella lo que más quiera, sino mucho más que esto...

A la persona se le transmitió el gobierno sobre toda la finalidad de la Creación, para alabar y cantarle al Bore Olam, cuando con su canto maneja todos los “sistemas” de canto de la Creación.

Es algo muy difícil de describir, aquí se concentra toda la potencia del favor y el honor que le fue dada a la persona en una medida mayor que a los ejércitos de los Cielos, el sol y la luna, los Angeles y todos los seres llenos de santidad que cubren los Cielos, además de todos los animales y vegetales de la Creación... nadie puede entonar su canto, hasta que lo haga primero el pueblo de Israel...

Y lo más curioso y maravilloso, es que esta posibilidad de cantar y alabar al Creador, es la finalidad de la creación del pueblo de Israel.

Sin embargo, **el punto más alto del Favor que entrega Hashem Itbaraj**, no reside sólo en esta posibilidad de cantar y alabar que nos brinda grandeza y honores, junto a la conducción de los cantos de las creaciones, sino el recibimiento, **la aceptación** de la alabanza con la que Hashem aumenta el Favor, mostrando que no tiene límite, y que Su Voluntad es derramar toda Su Bondad sobre las personas, dando más, también profundidad y sabiduría para ampliar nuestra satisfacción, con la entrega de abundancia, con toda la intención tan agradable de **dar...**

Es decir, como si existiera aquí una acción de dar, y Hakadosh Baruj Hu recibe nuestros cantos y alabanzas...

Encontramos que esta recepción, es un placer junto a la entrega de Bondad tan grande, y con ellas la persona recibe una abundancia fuera de lo común...

Así explicamos el fundamento del reposo de la Divinidad en Israel, como una necesidad del Cielo.

Hakadosh Baruj Hu lo quiere, y el principio de la abundancia y la bendición más grande que existe, no aparece en la forma simple de uno que da y otro que recibe, sino con la influencia y la entrega por este camino, como si Hashem necesitara de Israel, y recibe de Israel, al “poner” Su Nombre entre ellos, como lo explicamos

Como si fuera que Hakadosh Baruj Hu quiere y recibe de Israel los cantos y las alabanzas – un Favor y una entrega que no puede conseguir. Y con esto, Israel recibe la Bendición y la abundancia... Hashem recibe nuestro servicio – y sólo para esto nos sacó de Egipto...

Nos cuenta el rab hagaon Moshe Mordejai Shulzinger ztz”l, en su libro “Penini Rabenu Iejekel”:

Una vez tuve el mérito de escuchar de “Rabenu” (el rab hagaon **Iejekel Abramsky ztz”l**), un relato muy interesante:

En una disertación, en un Beit Hakneset de Londres, dije lo siguiente: vamos a analizar, qué piensan **ustedes** cuando entran al Beit Hakneset, y qué piensa David Hamelej, *Alav Hashalom*, cuando él entra al Beit Hakneset...

Con seguridad, ustedes piensan que, con esto, le están haciendo un bien muy grande a Hakadosh Baruj Hu, por el hecho de venir al Beit Hakneset.

En cambio, dijo David Hamelej (Tehilim 5,8): *y yo, con Tu Gran Favor, vengo a Tu Casa* – es decir, Tú, **Hashem Itbaraj, aumentas Tu Favor sobre mí, al darme la posibilidad de venir a rezar y estudiar en el Beit Hakneset.**

Siguió diciendo Rabenu: justamente hoy, visité un hospital, aquí, en Londres, y pude ver allí, cientos de personas, recostadas en sus camas con su enfermedad, sin la posibilidad mínima de moverse, *lo alenu*.

Y pensé: estas personas, ¿cuánto estarían dispuestas a dar, y pagar, a cambio de la posibilidad de levantarse de sus camas, para dirigirse, aunque sea una sola vez, a la Casa de Hashem?...

Ahora podemos entender lo que encierra el versículo: *y yo, con Tu Gran Favor, vengo a Tu Casa...*

¡Cuánto tenemos que aprovechar y agradecer por este mérito!

Todo el tiempo que Hashem nos regala, de la forma en que está escrito en el tratado de Shabat (hoja 151b): “harás mientras encuentres, con lo que encuentres en tu mano”, es decir harás el favor, ahora, cuando tienes la posibilidad de hacerlo, sin esperar a cuando ya no puedas...

Ialkut Iosif Lekaj.

KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL
EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

COLEL BEIT SHMUEL

EN MEMORIA DE SAMUEL Y LUISA EDERY COHEN

RASHI 9 - ELAD – ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 17:07 Shekia: 17:37

Fin de Shabat: 18:13 R”T: 18:50

¿ LA LLAVE ?

Tres hermanos, socios en sus negocios, viajaron a la lejana China. Apenas llegaron, buscaron un hotel para alojarse, al menos una cama, una mesa y algo de luz, dice el rab hagaon **Abraham Elimelej Biderman Shlita**, Buscaron, y solamente encontraron un cuarto en el piso noventa. Sin otra alternativa, ocuparon dicho cuarto.

Durante los días de la semana, utilizaron los modernos elevadores, que “subían hasta el Cielo y descendían a los abismos” a velocidades increíbles. Y todo estuvo muy bien hasta la entrada del Shabat Kodesh...

En la víspera, salieron del cuarto rumbo al Beit Hamidrash que estaba en la calle, cerca del hotel, para las oraciones de Minja, Kabalat Shabat y Arvit.

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz”l **Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom**

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z”l **Clara Bat Elías Aleha Hashalom**

Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l

Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Pero cuando volvieron al hotel, no sabían qué, ni cómo hacer – ¿cómo harían para subir noventa pisos por las escaleras?, ya que no pasaba por sus cabezas la idea de profanar el Shabat, *Jas Veshalom*.

Estaban allí, en la recepción del hotel, esperando un consejo, una idea, para hacer llegar sus piernas hasta el Cielo...

Hasta que finalmente, “recordaron” que Hakadosh Baruj Hu agració a cada uno de ellos con una cualidad especial:

Reuben tenía una voz maravillosa, con la que entonaba sus canciones y todos se dejaban arrastrar por las melodías, hasta no sentir dónde estaba la izquierda y dónde la derecha...

Shimon, tenía otra especialidad, a cada segundo podía realizar una pregunta, para hacer pensar a los presentes, acertijos con una resolución difícil, y bromas, que despertaban la atención de todos.

Levi, tenía una boca de la que salían piedras preciosas, podía explicar y “graficar” las palabras de Tora, dándoles vida y dulzura, para que quien lo escuche disfrute aprendiendo...

Decidieron entre los tres, que Reuben entonaría sus cantos en el camino hacia el piso treinta, así no sentirían el esfuerzo de subir los primeros treinta pisos mientras estaban ocupados “Lishmoa El Harina Veel Hatefila” (escuchando el canto y la oración).

A continuación, llegaba el turno de Shimon, que con sus acertijos distraería la atención de los tres, con bromas y preguntas divertidas, para subir los treinta pisos siguientes.

En el último tramo sería honrado Levi, haciendo escuchar sus disertaciones para así llegar, en buena hora y con éxito, al cuarto que los esperaba en el piso noventa...

Así hicieron – Reuben comenzó, y subieron con cierta facilidad hasta el piso treinta. Shimon hizo lo suyo, con sus preguntas ingeniosas y sus bromas, sin que sintieran el cansancio en sus piernas...

Finalmente, Levi entró en escena y de su boca salían perlas, hasta que llegaron al piso ochenta... y se cerró el manantial...

No venía a su memoria ningún pensamiento agradable, ningún “Vort” fuerte o tal vez, algún relato interesante...

Entonces pidió sus hermanos: háganme recordar algo que pueda decirles para que podamos seguir subiendo...

Ellos consiguieron recordarle algunas cosas, y así siguieron su ascenso, hasta el piso ochenta y siete... y su boca se volvió a sellar...

-Por favor, suplicó, al menos que recuerde un relato interesante, que sólo restan por subir tres pisos...

Hasta que finalmente lo recordó solo:

-Escuchen, por favor, una historia real: había una vez tres hermanos, que en Shabat Kodesh tenían que subir hasta su cuarto en el piso noventa. El desafío era muy grande, y buscaron la forma de distraerse para no sentir el cansancio... Y sucedió, que cuando llegaron al piso ochenta y siete, recordaron que habían dejado **la llave** del cuarto ¡en la planta baja!...

Y para nosotros, estos días que llegan, que son días felices en los que podemos alegrarnos sin límites, donde Hakadosh Baruj Hu “abre” sus tesoros de Bendición para nosotros, hasta que nuestros labios digan “basta”.

Solamente hay una cosa que está prohibido olvidar... la “llave”.

Es decir, la “llave” para elevarnos está en nuestras manos... sólo depende de nosotros dejar el lugar anterior y subir un escalón más... o quedarnos allí en el olvido.

Jas Veshalom, subir escalón tras escalón y olvidarnos la llave abajo, para qué tanto esfuerzo invertido, si al final tendremos que descender otra vez para buscar la llave y empezar otra vez de cero...

Dijeron nuestros sabios, en el tratado de Taanit (hoja 29a): “cuando comienza (el mes de) Av disminuimos en alegrías”, y la Halaja aparece en el Shuljan Aruj (Oraj Jaim 551,1), en cambio “**cuando comienza Adar aumentamos en alegrías**”, no está escrito en el Shuljan Aruj, sino sólo en la Guemara.

¿Por qué?

Porque nosotros podríamos cumplir con la obligación de alegrarnos con el solo hecho de estudiar la Halaja, como está escrito en el tratado de Menajot (hoja 110a): *todo el que se ocupa del estudio de la Tora... es como si...*, al ocuparnos de estudiar sobre los sacrificios, se considera como si los hubiéramos cumplido en la práctica, lo mismo con la alegría, si nos ocupamos de estudiar sobre la alegría sería como alegrarnos, con un agregado no poco importante, que el mismo estudio de la Tora nos trae la máxima de las alegrías...

En las palabras de la Mishna y la Guemara, encontramos las dos posibilidades, tanto disminuir (en Av) como aumentar (en Adar) en alegrías. Pero, mientras se nos explica en detalle cómo disminuir, no encontramos nada de cómo aumentar en alegrías...

Un doctor dijo, que cuando una persona se intoxica con medicamentos, necesita un tratamiento especial para salvarlo de la muerte, en cambio si toma muchas vitaminas, aunque no es bueno, todo es cuestión de esperar. Por esto, para disminuir en alegrías necesitamos la Halaja, instrucciones precisas, pero para aumentar, no hay problema, también si aumentamos en demasía, no existe la Halaja que nos diga qué hacer y qué no hacer para evitarlo...

Beer Haperasha.

HORARIOS DE SHABAT

12:00 a 13:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

17:07 Minja

Derasha a cargo del Rab Hakehila

18:05 Arvit (aproximadamente)

7:45 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

15:40 Shiur del Rab Gut Shlita

16:40 Minja

18:20 Arvit Motzae Shabat (aproximadamente)

18:50 Abot Ubanim

HORARIOS DE JOL

Shajrit: 7:50 (Korbanot)

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER ס

9:00 a 13:00 a cargo del Rab Hakehila

Minja: 12:30

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER ן

16:30 a 19:00 a cargo del Rab Hakehila

15:00 a 15:30 Jumash Bereshit con Mefarshim a cargo del Rab Gabriel Guiber

15:30 a 16:30 Musar a cargo del Rab Gabriel Guiber

Arvit: 19:00

19:20 a 19:40 Halajot a cargo del Rab Hakehila

19:40 a 20:00 Musar a cargo del Rab Hakehila

20:00 a 21:00 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila